

Arriban 14.4 mmdd de inversión extranjera en semestre (El Financiero 17/08/16)

Arriban 14.4 mmdd de inversión extranjera en semestre (El Financiero 17/08/16) EDUARDO AGUILAR eaguil@elfinanciero.com.mx Miércoles, 17 de agosto de 2016 Repuntó 4.6% respecto a igual periodo de 2015: SE. México recibió 14 mil 385 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED) de enero a junio de 2016, cifra 4.6 por ciento superior a la cifra preliminar del mismo periodo de 2015 (13 mil 749.7 millones de dólares), de acuerdo con información de la Secretaría de Economía. El dato está en línea con la meta anual de 30 mil millones de dólares del gobierno. En tanto en el segundo trimestre de 2016 se captaron 5 mil 393 millones de dólares. "Va en línea con lo que esperábamos. Barclays trae 25 mil millones de dólares para todo el año y a la primera mitad van 14 mil millones de dólares", señaló Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays México. Agregó que las condiciones observadas en el resto del mundo indican que probablemente haya un crecimiento mayor al que se esperaba. "Por lo que nos parece bastante probable que se alcance la cifra. Si las cosas mejoran hacia el tercer trimestre, probablemente en el cuarto trimestre veamos un alza que supere nuestro estimado". Oviedo aclaró que el alza dependerá de una aceleración en la actividad manufacturera, sobre todo en Estados Unidos para que las empresas con fábricas en México comiencen a ampliar su capacidad. El especialista indicó que las elecciones estadounidenses podrían generar incertidumbre en la inversión, pero que aún no se detectan tendencias marcadas. "El tema del proteccionismo en las elecciones puede contaminar un poco, pero no creemos que vaya a ser un factor este año", expuso. Barclays considera que el escenario más probable es que México consiga unos 10 mil millones de dólares de inversión durante la segunda mitad del año, aunque este número podría fluctuar entre 7 mil y 14 mil millones, dependiendo de la percepción de nuestro país y el comportamiento de la manufactura. Manuel Díaz, de GrupoEi dijo que el comportamiento de la IED muestra que la percepción de las reformas estructurales consigue superar el impacto provocado por el clima de inseguridad e imagen negativa del Estado de derecho derivados de los bloqueos de la CNTE. "Las medidas están teniendo efecto poco a poco porque están hablando de una estabilidad como país. Bien que mal la moneda se ha devaluado a niveles promedio comparada con otras monedas en el mundo. Hay un crecimiento económico bajo pero constante, sin golpes abruptos de inflación. Toda esta confianza se está dando por las reformas, que aunque no sean las más populares demuestran que la gente allá afuera está apostando por cambios en nuestro país", aseguró. Díaz agregó que la inversión externa ha crecido constantemente, sin ser afectada por eventos políticos como el Brexit y las campañas estadounidenses. "Sigue siendo una apuesta de Estado el que haya IED que va directo a la productividad. Mucho va a maquila y a mejoramiento urbano y estructura. Un extranjero no va a poner dinero donde siente un riesgo. La IED es el mejor termómetro de que hay confianza en el país", anotó. Por su parte, Mario Correa, economista en jefe para México de Scotiabank anticipó un ajuste a la baja en su estimación para la IED del año, prevista en 31 mil 570 millones de dólares, que había sido impulsada por los casi 8 mil millones de dólares del primer trimestre. "Esperábamos que de alguna forma hubiera una reactivación de la economía en Estados Unidos y México, lo que no se ha presentado. Además no estimábamos un entorno global tan adverso y esperábamos que las reformas estructurales provocaran un flujo de recursos importante en nuestro país", apuntó. En la presente administración, la IED acumulada es de 120 mil 292 millones de dólares, cifra 51.8 por ciento mayor al monto preliminar reportado en el mismo periodo del sexenio anterior (79 mil 221 millones de dólares). La IED captada de enero a junio de 2016 provino de 2 mil 197 sociedades con participación de capital foráneo; 43.5 por ciento de reinversión de utilidades, 33.3 por ciento de nuevas inversiones y 23.2 por ciento de cuentas entre compañías. Las manufacturas atrajeron 62.4 por ciento de las inversiones; los servicios financieros 11.5 por ciento; transportes, correos y almacenamiento 5.2 por ciento; minería 4.4 por ciento y el comercio 4.2 por ciento. Estados Unidos aportó 35 por ciento de la IED; Israel 14 por ciento; España 12.9 por ciento; Alemania 7.6 y Canadá 5.9 por ciento. Las principales entidades receptoras de inversión fueron la Ciudad de México con 3 mil 332.5 millones de dólares; Nuevo León, mil 740.8 millones; Jalisco, mil 569.3 millones de dólares; Estado de México, mil 1.9 millones y Baja California, 775.5 millones de dólares.